

**Educación** Días perdidos serán recuperados con la extensión del período académico, advierte rectora de la UNAH. Analizan la suspensión de las graduaciones programadas para el próximo sábado 11 de junio, informaron las autoridades

# Las clases en la Universidad se normalizan a partir de mañana

—TEGUCIGALPA

Luego de más de 24 horas de paralización, finalizó ayer la toma de las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Varios jóvenes encapuchados declinaron la tarde de ayer las acciones de protesta contra las normas académicas que se aplican en el alma mater.

Los universitarios huelguistas entregaron las instalaciones de la Ciudad Universitaria ante un orden de desalojo que se aprestaban a ejecutar miembros de la Policía y autoridades del Ministerio Público. Con esta acción se da por terminada una intensa jornada de protesta protagonizada por un grupo de muchachos que exigen a las máximas autoridades universitarias la derogación de las normas académicas que entraron en vigencia en 2015.

Tras la entrega de las instalaciones de la UNAH, se anunció que a partir de hoy todas las actividades administrativas se normalizan en la Ciudad Universitaria.

Sin embargo, las clases se reanudarán hasta mañana jueves, afirmó la rectora Julieta Castellanos en declaraciones a varios medios

de comunicación.

Hasta anoche todavía se analizaba si se suspendían las graduaciones de más de 600 estudiantes universitarios, programadas para el próximo sábado 11 de junio, en virtud de que los egresados no han podido concluir sus trámites por las protestas universitarias.

“Las clases en Ciudad Universitaria se reanudan el día jueves 9 de junio y las actividades administrativas se reanudan el día de mañana en horario normal”, dijo la funcionaria.

**El pleito**

Entre las normas académicas a las que se oponen los muchachos está la que dicta que las clases se deben aprobar con un 70 por ciento, además de mantener un índice global de 60 por ciento para per-

**Entre 3 y 10 días** tendrán que reponer algunas carreras.

manecer en la UNAH y no repetir en más de tres ocasiones la misma asignatura, ya que de no aprobarlas tendrán que cambiar de carrera.

Los estudiantes se tomaron los portones principales desde la madrugada del pasado lunes, advirtiendo que no entregarían las instalaciones mientras las normas no fueran derogadas.



(1) Los estudiantes marcharon por el bulevar Suyapa al salir de la UNAH. (2) Los muchachos mostraban libros para indicar que era una toma pacífica. (3) La Policía mantiene custodiada la UNAH.

Los encapuchados afirman que no protestan únicamente por eso, sino por la mala calidad de enseñanza que, según ellos, reciben.

Esto por no tener las condiciones adecuadas para estudiar, entre las que mencionan la falta de aulas, de mobiliario y el mal estado de los laborato-

rios en varias carreras. Cabe mencionar que los jóvenes durmieron ayer en la Universidad, en donde recibían donaciones de comida y

agua por parte de los demás estudiantes, así como de padres de familia y otras organizaciones públicas y privadas.

**Su salida**

Ayer en horas de la mañana, un grupo de policías antimotines y del Escuadrón Cobras llegaron para hacer efectivo el desalojo. No obstante, al ver la cantidad de elementos policiales, los encapuchados optaron por no resistirse y realizar una reunión dentro de la UNAH.

Fue hasta pasada la 1:00 de la tarde que los universitarios abrieron los portones y salieron del campus universitario acompañados por organizaciones de Derechos Humanos marchando por todo el bulevar Suyapa hacia el Centro de Investigación y Promoción de los Derechos Humanos (Ciprodeh).

Antes de salir entonaron el Himno Nacional y colocaron flores en la entrada de la Universidad.

Los muchachos sostuvieron una reunión fuera de la Universidad, en la que determinaron que continuarán realizando acciones de protesta por los derechos de los estudiantes y la calidad de la enseñanza ●●

**Redacción**  
El Heraldo  
diario@elheraldo.hn

## Rectora: Se repondrán los días perdidos

—TEGUCIGALPA

La rectora de la UNAH, Julieta Castellanos, informó que el período académico se extenderá debido a las tomas.

“Hemos hecho un recuento de los días que se han perdido en las diferentes carreras y con el propósito de que los planes de estudio concluyan, se ha extendido el período académico”, dijo la funcionaria.



La rectora de la UNAH, Julieta Castellanos.

“No tenemos reportes de daños dentro de la Universidad porque no hemos entrado. Los mismos estudiantes postearon que estaban limpiando unos vehículos que ellos mismos habían manchado”, dijo ●●

## MP acusa a seis personas por tomas en la UNAH

—TEGUCIGALPA

En el caso de la toma de la UNAH, la Fiscalía de Delitos Comunes presentó ayer requerimiento fiscal contra seis personas por suponerlas responsables del delito de usurpación de suelos de dominio público en perjuicio del Estado de Honduras. Lorena Cáliz, portavoz del MP, informó que la Policía debe ejecutar las órdenes de captura.



Lorena Cáliz, portavoz del Ministerio Público.

“El Ministerio Público está a la espera de las actuaciones policiales en el sentido que se ejecuten las órdenes de captura respectivas o en su defecto los acusados se presenten voluntariamente ante los órganos jurisdiccionales”, dijo ●●

## La lucha no acaba con el desalojo de la Universidad

—TEGUCIGALPA

Uno de los representantes estudiantiles de la UNAH, Javier Barahona, dijo que los estudiantes seguirán en reuniones.

“El movimiento se va a seguir organizando, no nos vamos a detener, esta es una forma de amedrentar al estudiantado, de meternos miedo, nosotros pedimos la derogación completa de las normas



Javier Barahona, representante estudiantil.

académicas”, manifestó el estudiante.

Afirmó que no se acercaron al Comisionado de Derechos Humanos porque no confían plenamente en la protección que esta dependencia les ofrece ●●